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Bonjour !Bonjour !  

Vous avez entre les mains, le premierVous avez entre les mains, le premier
journal du collège, de l’année. Cejournal du collège, de l’année. Ce
journal vous permet de découvrir lesjournal vous permet de découvrir les
actualités de notre établissement.actualités de notre établissement.
Nous espérons qu’il vous informera etNous espérons qu’il vous informera et
sera agréable à lire. À la lecture de cesera agréable à lire. À la lecture de ce
numéro vous pourrez constater quenuméro vous pourrez constater que
les élèves de notre collège sontles élèves de notre collège sont
investis et engagés!investis et engagés!

L’édito

Je suis Malo Gonçalvès, en 5B.
Je suis rédacteur de ce journal,
et je joue de la cornemuse
écossaise au Bagadig de
Concarneau

Je m’appelle  Georges. Je suis en 6C et je suis        
rédacteur au journal.

Je suis Noah Daoudal, en 5B. 
 Je suis intervieweur et photographe.

Je m’appelle Noah. Je suis en
5A et je suis intervieweur.

L’équipe du journal
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Voici l’équipe de journalistes qui se réunit enVoici l’équipe de journalistes qui se réunit en
comité de rédaction tous les lundis midiscomité de rédaction tous les lundis midis
avec Mme Falconier et Laura.avec Mme Falconier et Laura.
D’autres élèves ont contribué à la rédactionD’autres élèves ont contribué à la rédaction
des articles : merci à Maïwenn, Rafaël,des articles : merci à Maïwenn, Rafaël,
Ismaël, Ohaïa, Titouan et Elodie mais aussiIsmaël, Ohaïa, Titouan et Elodie mais aussi
aux élèves de 4e qui nous ont conseillé pouraux élèves de 4e qui nous ont conseillé pour
la réalisation de la Une ainsi qu’à Maël, Mmela réalisation de la Une ainsi qu’à Maël, Mme
Malek et à Mme Gallienne pour leur aide!Malek et à Mme Gallienne pour leur aide!



le mur de l’engagement
Un mur de l’engagement a été créé au collège cette année : c’est un espace où
l’on accrochera la photo des élèves qui s’engagent au collège ou à l’extérieur. 

”Le mur de l’ engagement est fait pour mettre les élèves en valeur”
nous a confié Mr Souron, C.P.E. du collège. Dans ce numéro, faisons
connaissance avec Noah Bourbigot, élève de 3èC, interviewé par nos deux
journalistes, deux élèves qui s’appellent aussi Noah !

Pour finir Noah, pourquoi es-tu
engagé en tant qu’arbitre ?

Pour le plaisir d’arbitrer et parce que sans
moi, il n’y aurait pas de match. Aussi pour
un jour être dans l’émission RMC.”Oui, je suis arbitre de foot dans le

club de foot de l’USC, depuis juin
2023.

Bonjour Noah,

Photo de Noah Bourbigot

“Bonjour !

Tu fais partie des élèves qui sont
engagés dans une association
sportive. Peux-tu nous dire dans
quoi exactement ?

Comment es-tu devenu arbitre de foot ?

Je suis allé dans un internat à Pluffragan
(centre technique football Bretagne)
pendant 3 jours. On a 3 matchs de test et
le dernier est évalué: si on réussit, on se
débrouille tout seul après !

Par Noah Daoudal et Noah Mury Cubas 

Portrait de Noah Bourbigot, 
engagé comme arbitre de foot.

A quel niveau arbitres-tu ?

J’arbitre des U15 en D1 et R2. Au bout
d’un moment, on rencontre un peu les
mêmes équipes du secteur. J’ai eu la
chance de faire arbitre de touche pour un
match amical de l’équipe professionnelle
de l’USC, grâce à la tempête Ciaran.
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La fresque des éco délégués
Le collège a été retenu pour réaliser une
fresque sur le thème des énergies de
demain.

Une entreprise nomée “Artwork in
promesse” fondée par Adeline Cebure qui
réalise des œuvres avec des artiste(e.s)
sur des innovations créés par des
entreprises pour les montrer au public. 

Mme Louvrier Clerc Maud (artiste
indépendante) et Clémence (qui travaille
dans l’entreprise, Engie) sont venues nous
aider sur le thème de l’éco-conception et
de la réalisation d’une fresque. 

Qu’est ce que l’éco-conception ? C’est
créer des choses en réduisant la pollution
et ses déchets.

Ce travail de création a été réalisé par
une dizaine d’établissements en France.
Un jury s’est réuni fin novembre afin
d’élire la plus jolie fresque.

Notre fresque a été installée sur le mur
dans le réfectoire du collège.

L’artiste a été très satisfaite de notre
travail de création. Nous avons fait
preuve de beaucoup d’imagination et de
créativité.

Les éco délégué(e)s qui ont participé
sont : Noah, Lola, Akie, Cléophée,
Quentin, Amélie, Malo, Mathias,
Georges, Naé.

Par Georges Baume Orlow
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Photo de la fresque exposée dans le réfectoire du self



Malo, l’un de nos journalistes, présente le Conseil de la Vie Collégienne : instance
d’échanges et de dialogue entre les élèves, et les membres de la communauté
éducative. Le C.V.C. est, de ce fait,un lieu d’expression pour les élèves. 

Le C.V.C.

Les membres élus au CVC

Comment faire partie du CVC ? 

Pour commencer, M. Souron, Conseiller
Principal d’Education, présente le CVC. 
Puis, il suffit de candidater pour deux ans
par binôme, soit en 6ème/5ème, soit en
4ème/3ème et d’afficher son programme !
Tous les élèves votent et élisent les
représentants du CVC.

“86% de nos élèves ont voté lors des élections des
membres du Conseil de vie Collégienne. 48 élèves
se sont présentés, pour 18 élus. ” (M. Souron)

Georget Inaya - Conan Méline - Le Roux Colombe-Ledan Liv - Le du Lucas - Conan
Etienne - Joly Maelys - Tanifatea Lénakei - Le Bras Jeanne - Kerboriou Cyann -
Goulard Enola -Hardy Justine - Le Boussard Océane- Le Du Enora - Caillarec
Léopaul - Rotil Youna - Morvézen LE Goc Lisa - Indjendjet Aisha -Goncalves Malo -
Daoudal Noah - Degoix Maiwenn - Hamon Ludivine - Ngole Betoe Emma - Peyton
Lancien

Programmes de quelques candidats

Par exemple, ce sont eux qui ont permis de mettre des miroirs dans les
toilettes et des casiers pour les 3èmes ou encore d’organiser le bal de
fin d’année des 3èmes. Cette année, ils ont organisé des activités pour
Noël, comme la décoration du collège, le concours des pulls de Noël et
aussi la collecte des boîtes solidaires avec les restos du cœur.

Au collège le CVC propose et met en place des actions
pour améliorer la vie du collège ! 
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La rentrée en 6ème  

Article de Maîwenn Degoix, 6eD

Quand tu arrives au collège, tu es un peu stressé car tu ne peux pas savoir comment
ça va se passer. Tu entres dans la cour, tu as hâte de retrouver tes amis et de savoir
dans quelle classe tu vas être. Puis, tu commences à partir avec de nouvelles
personnes. Après, tu vas dans ta classe, ton prof te distribue ton carnet de
correspondance, ton ou tes manuels puis il t’explique comment est la vie au collège.

Maïwenn a interviewé des élèves de
6e sont  sur leur rentrée. 

Bonjour ! Comment s’est passée
votre rentrée ?

“Très bien parce que le collège est
beaucoup plus grand que mon ancienne
école et j’ai plus d’amis” 

Que ressentez-vous en cette rentrée ?

“Je ressens de la joie mais aussi un peu
de difficulté car les cours sont parfois
plus durs qu’en CM2" 

“Ce qui m’a fait plaisir, c’est de retrouver
des copains de primaire mais aussi les
copains de foot et de nouvelles
personnes. Je suis juste un peu déçu de
ne pas avoir trop pratiqué de sport en
E.P.S.”

“Je ressens de la joie mais aussi de la
fatigue”

Qu’est-ce qui vous a fait
plaisir en cette rentrée ?

“Ça m’a fait plaisir de découvrir de
nouvelles matières et d’être au collège.
Ce qui ne m’a pas fait plaisir, c’est la
récré trop courte, le mot dans le carnet,
les billets de retard et c’est tout”

“Ce qui m’a fait plaisir,
c’est de me sentir plus
grande, de finir plus tôt et
de commencer plus tard.
Ce qui ne m’a pas fait
plaisir, c’est de manger
dans les derniers car il n’y
a plus grand chose” 

“J’étais un peu stressé. Après, je me suis
fait des copains donc c’était mieux”

“Ma rentrée s’est bien passée. Au début,
c’était un peu compliqué mais je
commence à m’habituer “
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Sommes-nous des monstres?
 3. On a peur pour notre petite

personne donc on agit mal (allez  

au point 2). Pourtant nous ne

sommes pas seuls sur Terre, et

nous ne sommes pas seuls à avoir

peur. Mais c’est difficile de voir

plus loin que le bout de son nez

quand devant nous on ne voit que

notre égo démesuré s’étendre.

  4. Ce n’est pas déjà assez?! 

Texte libre d’Ohaïa, élève en 6eD

En cours de français nous

réfléchissons à cette question:

sommes nous des monstres? Je

pense que nous sommes des

monstres et je vais vous le démontrer

en quatre points:

On déclenche des guerres pour

des raisons ridicules comme “c’est

eux qui ont commencé”

1.

   2. Ce qu’on ne connait pas nous fait    

     peur et ce qui nous fait peur on le 

     tue.

Image générée par l’IA Canva



Par ISMAËL et RAFAEL de 6èD

Ensuite, les catégories se séparent
sur tous les terrains. L’hiver,
l’U.S.Concarneau loue un terrain
synthétique à la Forêt Fouesnant
parce qu’à Kerhun, l’hiver c’est
boueux et il ne faut pas abîmer les
terrains.

Tout d’abord, quand on arrive aux
entraînements, on doit dire bonjour à
tout le monde. Après, tu peux aller
t’échauffer en jouant au taureau, et en
faisant une Brésilienne: tu peux
jongler et faire des passes mais pas
trop longues. Par exemple, tu te mets
à cinq mètres de ton coéquipier.

A un certain moment, toutes les
catégories se rassemblent pour parler
des matchs du week-end ou des
tournois.

Pour commencer, en tournois et en
matchs, on peut avoir des regrets
comme de la joie. Dans les tournois
ou les matchs, on part souvent très tôt
et très loin. On joue aussi bien à
domicile qu’en extérieur et on doit
arriver une heure en avance. Il faut  
toujours être concentré, ne pas faire
n’importe quoi et ne pas manger des
sucreries pendant les matchs et les
tournois. 

Focus sur
l’entraînement de foot

Site de l’US CONCARNEAU

Capture d’écran du site disponible sur https://www.usc-
concarneau.com 
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L’entrainement

En tounoi et en 
matchs
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Une passion d’enfant
Texte libre rédigé en 6e - Devine qui est le personnage principal de cette
histoire.

Je vais vous raconter mon histoire. Je
vis au Portugal dans la ville de Santo
Antonio. Ma famille est très pauvre.

Pour l’anniversaire de mes 8 ans, mon
père, José, m’a offert un ballon de foot.
J’ai pleuré de joie et je lui ai fait un gros
câlin.

Depuis ce jour, je prends mon ballon
matin, midi et soir pour aller jouer dans
la rue devant chez moi.

Quelques années plus tard, pour  
l’anniversaire de mes 16 ans, j’ai eu la
chance d’aller voir un match amical des
U10 du Sporting Portugal avec mon
père.

A un moment, un joueur s’est blessé.
Malheureusement, il n’avait pas de
remplaçant; M. Bölöni le coach m’a vu et
m’a demandé de jouer à sa place. je n’ai
pas du tout réfléchis et je suis allé jouer
sur le terrain. 

Mon rêve devenait réalité!

A la fin du match, le coach a été voir

mon père pour que je rejoigne le club.

Mais la facture était trop chère... ma

famille n’avait pas les moyens de payer

les frais demandés.

Au bout d’une semaine de négociations,

le club accepta de prendre en charge

tous les frais! 

C’est comme cela que tout à commencé

pour moi.

Image générée par l’IA Canva
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COLLÈGE AU CINÉMA
Le 27 novembre nous sommes allés au cinéma avec les classes de 6e et de 5e. Dans le
car les sièges pouvaient s’allonger. Quand on est arrivé il y avait la grande affiche du film
Wonka et devant les pop-corn tout le monde a eu envie d’en manger. Une fois installé
dans la salle M. Le Grouillec nous a expliqué les règles. Au début je ne savais pas si
j’allais m’ennuyer. Plusieurs personnes n’ont pas aimé le film, moi j’ai adoré. C’était en
anglais, sous-titré en français. 

Image générée par l’IA Canva

Résumé du film
Billy Elliot est un petit garçon qui habite à
Durham en Angleterre en 1984. Il est
passionné par la danse, mais son père veut
qu’il fasse de la boxe. Billy poursuit son rêve
grâce à une prof de danse qui croit en lui. 

Moments marquants

Billy s’entraînait à danser dans sa salle de
bain, quand il est tombé dans sa salle de
bain ça m’a fait rire.

“Une fois que je suis lancé, j'oublie tout et... je disparais. J'ai l'impression d'être
un oiseau. C'est comme si tout mon corps s'enflammait.”

bILLY ELLIOT, sTEPHEN dALDRY 

LES PROCHAINES SORTIES

4e/3e Gargarine 
de F. Liatard et J. Trouilh 
25 janvier 14h-16h 

6e/5e Lumineuses
5 courts métrages
12 février 10h-12h15

Le frère de Billy se fait poursuivre par des policiers, cela m’a inquiété, j’ai eu peur
que cela fragilise encore plus leur famille.

À un moment j’ai eu peur, les
manifestations des mineurs sont
très violentes.

Quand Billy passe son audition
j’ai retenu mon souffle, c’est un
moment très émouvant et
exceptionnel.



Si tu veux rejoindre l’équipe tu es le bienvenu!Si tu veux rejoindre l’équipe tu es le bienvenu!

Tu peux aussi nous proposer ton article pourTu peux aussi nous proposer ton article pour  
le prochain numéro.le prochain numéro.
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Revue de presse

Mardi 7 novembre vers 23 h, à Pontivy dans le Morbihan 4 personnes ont été victime
d’une intoxication au monoxyde de carbone (à cause d'un groupe électrogène,
certainement défectueux). Mais grâce au bon réflexe d’un enfant de 10 ans ils en sont
sortie sain et sauf.

Cette information vue dans la presse a retenu notre attention:

Déjà un héros à seulement 10 ans !

Mardi 7 novembre, aux alentours de 22 h
15 , dans un logement situé rue du
Rosaire à Pontivy, un enfant de 10 ans
appelle les pompiers avant de perdre
connaissance. Les pompiers arrivent
rapidement au domicile des victimes,
suivie de 4 ambulances et d’une équipe
médicale du Centre hospitalier du
Centre-Bretagne. Les victimes ont été
évacuées et prisent en charge par
l’équipe médicale. Ils ont repris
connaissance dans les ambulances. Les
4 victimes ont été réparties dans
différents hôpitaux de la région.

Une des personnes étant dans un cas
plus critique a été transféré par dragon
56 (hélicoptère rouge et jaune qui sert
principalement a secourir des personne
dans des milieux périlleux) à l'hôpital de
Brest. Le capitaine Yannick Robert a
témoigné à Ouest-France :
«Heureusement qu’il était encore éveillé,
sinon le bilan aurait été plus grave ».
Comme quoi il n’y a pas d’âge pour
devenir un héros, grands comme petits
peuvent sauver des vies.
 
Sources: le Télégramme,TF1 INFO,Ouest-France 

Par Elodie LEOPOLD 4eC



Jeux

lesexplos.com

Bonnes fêtes à tous et ...à l’année prochaine  !

lesexplos.com


